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РУДИ  МЕТАЛУ РУДИ  МЕТАЛУ 

НАЙБІЛЬША ЦІННІСТЬ – МИРНЕ НЕБО

    
   27 мая, 3 и 10 июня в Киеве у здания Кабинета Ми-

нистров Украины проходили пикеты в поддержку тре-
бований, выдвинутых профсоюзами в коллективном 
трудовом споре с правительством и работодателями. 

Промышленники из разных регионов страны, как было 
запланировано, приняли участие в первом этапе акции. 
Среди них была и делегация Криворожской городской 
организации профсоюза металлургов и горняков Украи-
ны. В пикетах участвовало несколько тысяч человек.

  На фото – лидеры и активисты первичных организаций 
ПМГУ «АрселорМиттал Кривой Рог»,  Криворожского же-
лезорудного комбината, «ЕВРАЗ Суха Балка».

   Продолжение – на стр.3 

АКТИВНЫЕ ДЕЙСТВИЯ ПРОФСОЮЗААКТИВНЫЕ ДЕЙСТВИЯ ПРОФСОЮЗА

Фото Влада ХОМЕНКО, а также предоставленные профкомами ПМГУ 
Криворожского железорудного комбината, «ЕВРАЗ Суха Балка».
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 КОНФЕРЕНЦИЯ: АМКР

УЧИЛИ БЕРЕЧЬ ЖИЗНЬ 

11 июня состоялась профсоюзная кон-
ференция первичной организации ПМГУ 
ПАО «АрселорМиттал Кривой Рог». В её 
повестке дня был один главный вопрос – о 
повышении уровня зарплаты работникам 
ПАО «АМКР».

В конференции принял участие 341 делегат 
из 395 избранных. В рабочий президиум  были 
избраны генеральный директор предприятия 
Парамжит Калон, председатель профкома ПМГУ Юрий 
Бобченко, его первый заместитель Наталья Маринюк и 
заместитель Владимир Третьяков.

В ходе конференции выступил Юрий Бобченко, аргу-
ментировав необходимость повышения заработной платы 
работникам предприятия. Генеральный директор ПАО 
«АМКР» отметил, что нынешняя непростая экономическая 
ситуация ограничивает возможности предприятия по повы-
шению зарплаты. Тем не менее, администрация понимает 

важность решения этого вопроса.
Конференция приняла постановление, ко-

торым решено в срок до 7 июля 2015 года 
произвести выплату части вознаграждения 
трудящимся  по итогам работы за 2015 год в 
размере 50 % среднемесячной заработной 
платы за фактически отработанное время по 
состоянию на 1 июля 2015 года (за первое 

полугодие 2015-го). А также – повысить с 1 октября текуще-
го года тарифы и оклады работникам ПАО «АрселорМиттал 
Кривой Рог» на 8 %. 

Выплата оставшейся части вознаграждения по результа-
там работы предприятия за 2015 год (из расчета среднеме-
сячного заработка за фактически отработанное время в 2015 
году) будет произведена в феврале 2016 года. 

По материалам 
сайта профкома ПМГУ «АрселорМиттал Кривой Рог».

ШАНОВНІ ЧЛЕНИ ПРОФСПІЛКИ, 
МОЛОДЬ, ДОРОГІ ВЕТЕРАНИ!

Щороку в третю неділю липня 
ми відзначаємо День працівників 
металургійної та гірничодобувної 
промисловості. Це  – свято людей 
надзвичайної витривалості і сили, до 
якого є причетними кілька сотень тисяч 
криворіжців. На підприємствах гірничо-
металургійного комплексу Кривбасу укріплюється міць Дніпропетровщини і 
держави в цілому, закладається фундамент для подальшого розвитку нашого 
міста.

Труд металургів і гірників – потрібний і безцінний, а ще – дуже важкий 
і небезпечний. Щоправда, доводиться з сумом констатувати, що зараз про 
це забула держава. Людина праці наразі в Україні – бідна і соціально не за-
хищена. Та металурги і гірники не звикли пасувати перед труднощами, ми 
об’єдналися в боротьбі за права і інтереси трудящих. Профспілка металургів і 
гірників України і надалі послідовно, наполегливо, рішуче буде вести діалог з 
владою – на користь трудівників. Є упевненість, що і з цими проблемами ми 
всі разом упораємось.

 Працелюбність металургів і гірників, труд до сьомого поту, щира відданість 
обраній справі, високий професіоналізм викликають повагу і заслуговують 
визнання. На всіх підприємствах ГМК Кривбасу з нагоди професійного свята 
пройдуть урочистості. Передовики виробництва і кращі профспілкові активісти 
будуть відзначені нагородами різних рівнів. Традиційно будуть вшановувати 
ветеранів і представників трудових династій, на які багата наша промислова 
галузь. То – маленька часточка вдячності за хорошу роботу.

 Зараз у суспільстві панує, здебільшого, песимістичний настрій. Проте дуже 
важливо зберігати спокій і вірити, що ми з честю пройдемо нові випробуван-
ня. Нехай для кожного надійними супутниками по життю стануть оптимізм, 
доброта, людяність. Бажаю всім, аби трудові колективи були другим домом, 
де є місце і затишку, і дружбі, і підтримці один одного. У цей непростий час, 
що переживає Україна, нам усім треба гуртуватися, бути активними і прин-
циповими в нашій спільній справі, небайдужими, чуйними, уважними  до 
ближнього. Усім зичу міцного здоров’я, миру, достойної зарплати, соціальної 
захищеності, безпечної роботи!

Анатолій МАКАРЕНКО, 
голова Криворізького міського комітету ПМГУ.

Щиро вітаю  вас – працівників 
і ветеранів ГМК Кривбасу – з  
наступаючим Днем металурга і 
гірника! У цей святковий день я 
вітаю професіоналів, вірних своїй 
справі, здатних на самовіддану 
працю, які примножують своєю 
майстерністю економічний і про-
мисловий потенціал України.

У складний період історії нашої 
країни працівники ГМК, об'єднані 
в профспілку металургів і гірників 
України, довели, що можуть з честю 

відповісти на виклики часу, гідно пра-
цювати і надавати допомогу товари-
шам, що потребують підтримки.

VI з'їзд ПМГУ, який відбувся у 
квітні, поставив перед профспілкою 
важливі завдання. Від їх вирішення 
залежить не лише добробут трудящих 
галузі, але і майбутнє всього гірничо-
металургійного комплексу України. 
Я упевнений, що спільними зусилля-
ми ми зможемо їх вирішити і здолати 
всі перешкоди на шляху до соціальної 
справедливості. 

Ми повинні пам'ятати, що в такий 
непростий час, як ніколи, важливо 
зберегти єдність наших рядів, бути 
готовими до солідарних дій, спря-
мованих на захист трудових прав 
та соціально-економічних інтересів 
членів профспілки металургів і гірників 
України!

У наше професійне свято я хочу 
побажати вам миру, здоров'я, щастя, 
стабільної  роботи, гідної заробітної 
плати та впевненості в завтрашньому 
дні!

Сергій КОМИШЕВ,
 голова Центрального комітету 

ПМГУ.

СТАБІЛЬНОЇ РОБОТИ 
І МИРУ!І МИРУ!

ВИПРОБУВАННЯ ВИПРОБУВАННЯ 
ПРОЙДЕМО З ЧЕСТЮ ПРОЙДЕМО З ЧЕСТЮ і 
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ССНАПЕРЕДОДНІ ДНЯ МЕТАЛУРГА І ГІРНИКА

ПРОФКОМ ПОДНЯЛ ВОПРОС О ПОВЫШЕНИИ ЗАРПЛАТЫПРОФКОМ ПОДНЯЛ ВОПРОС О ПОВЫШЕНИИ ЗАРПЛАТЫ

ДОРОГІ ДРУЗІ!
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УЧИЛИ БЕРЕЧЬ ЖИЗНЬ 

 ПИКЕТИРОВАЛИ КАБМИН

П р о ф с о ю з ы 
выступают про-
тив повышения 
цен на газ и та-
рифов на комму-
нальные услуги, 
« б е с с р о ч н о й 
шоковой тера-
пии», которую 
проводит прави-
тельство страны, 
отсутствия реаль-
ных социально-
экономических 
реформ.

Перед участ-
никами акции 
выступил пред-
седатель ФПУ, 
руководитель Со-
вместного пред-
ставительского органа (СПО) объеди-
нений профсоюзов Григорий Осовой. 
Он отметил, что власть не поддержала 
попытки начать конструктивный со-
циальный диалог с профсоюзами, при-
званный решать проблемы обнищания 
населения, обеспечения социальных 
гарантий и создания рабочих мест. По-
этому профсоюзы вынуждены перейти 
к активным действиям в борьбе за за-
конные права и интересы работников. В 
частности, СПО объединений профсою-
зов принял ответственное решение о 
вступлении в коллективный трудовой 
спор с правительством. Профсоюзные 
организации Украины объединились в 
общей борьбе. Их поддержали и между-
народные организации, в частности, 
Международная конфедерация проф-
союзов.

Среди выступавших на митинге 
профсоюзных лидеров был и пред-
седатель профкома первичной орга-
низации ПМГУ ПАО «АрселорМит-
тал Кривой Рог» Юрий БОБЧЕНКО. 
Он подчеркнул, что акция, которую 
проводят профсоюзы, необходима и 

своевременна. В настоящее время 
в действительно тяжёлой ситуации 
оказались многие промышленные 
предприятия страны и, в частности, 
горно-металлургической отрасли. 
Всюду говорят об убытках, жалуются 
на неподъёмную ставку рентной платы 
за пользование недрами для добычи 
железной руды и другого сырья, на 
диктат государственных монополий, 
который приводит к завышенным це-
нам на природный газ, электроэнер-
гию, железнодорожные перевозки, на 
невозврат НДС. Всё это ставит про-
мышленность на колени.

– За прошлый год наше предприя-

тие уплатило в бюджет и государствен-
ные целевые фонды порядка 4 млрд. 
грн., и при этом понесло 1,2 млрд. грн. 
убытка. Разве это нормально? Как мож-
но работать в такой ситуации? – сказал 
Ю.Бобченко.

Складывается впечатление, что дей-
ствующее правительство собралось ис-
пользовать  горно-металлургическую  
отрасль в качестве «дойной коровы»: 
ничего не давая взамен, бесконечно вы-
качивать средства, чтобы заштопывать 
дыры в прохудившемся государствен-
ном бюджете… В прошлом в поддерж-
ку отрасли парламентом принимались 
специальные законы и подписывались 
меморандумы о взаимопонимании меж-
ду правительством и собственниками 
предприятий ГМК.

  – Швеция – европейская страна с 
высоким уровнем жизни, социальная 
защищённость у трудящихся Швеции 
несравнимо выше по сравнению с ра-
ботниками в нашей стране. При этом в 
Швеции ежегодно регистрируется около 
2 тысяч трудовых споров, а в Украине 
– только 150, – привел пример Юрий 
Викторович. – Поэтому решение проф-

союзных организаций Украины всту-
пить в коллективный трудовой спор с 
правительством и представительским 
органом работодателей нашей страны 
очень правильное. Нужно использовать 
такую предусмотренную законодатель-
ством возможность, чтобы попытаться 
нормальным, цивилизованным путём, 
не накаляя обстановки, решить те про-
блемы, которые сегодня сильно бьют по 
карманам трудящихся.

Алина ДОЦЕНКО.
Фото Влада ХОМЕНКО.

АКТИВНЫЕ ДЕЙСТВИЯ ПРОФСОЮЗААКТИВНЫЕ ДЕЙСТВИЯ ПРОФСОЮЗА

Основная задача участников 
пикетов – заставить чиновников 
услышать голос трудового народа. 
Требования участников акций, как 
пакет предложений от профсоюзов, 
переданы Кабмину Украины и Вер-
ховной Раде. ФПУ уже заключила 
договоры о сотрудничестве со всеми 
парламентскими фракциями и по 
поручению участников акций сра-
зу после их завершения начались 
активные переговоры с парламен-
тариями о поиске решений в виде 
конкретных законопроектов.

  16 июня Национальные 
репрезентативные профсо-

юзные объединения Украины 
пикетировали Верховную Раду 

Украины в поддержку требований 
профсоюзов в коллективном тру-

довом споре с правительством.
ПРОФСОЮЗЫ УКРАИНЫ ТРЕБУЮТ:

1. Пересмотреть и установить спра-
ведливые цены на украинский газ и 
тарифы на коммунальные услуги для 
населения.

2. Повысить с 1 июля и 1 декабря 2015 
года прожиточный минимум, мини-
мальную заработную плату до уровня 
фактического прожиточного миниму-
ма, который вдвое превышает его офи-
циальную величину.

3. Обеспечить до 1 июля 2015 года 
проведение индексации денежных до-
ходов населения на уровень инфляции 
2014-2015 г.г., создание предпосылок 
рентабельной и престижной заработ-
ной платы для наемных работников.

4. Полностью вернуть задолженность 
по заработной плате и компенсации ра-
ботникам за несвоевременную оплату 
их труда.

5. Обеспечить надежный государ-
ственный контроль выполнения за-
конодательства в сфере трудовых от-
ношений, решительные действия по 
преодолению нелегальной занятости и 
"теневой" выплаты зарплаты.

6. Законодательного возобновления с 
1 июня 2015 года санаторно-курортного 
лечения работников, оздоровления де-
тей, внесения соответствующих изме-
нений в бюджет Фонда социального 
страхования.

7. Возобновления с 1 января 2016 года 
социальных прав и социальных гаран-
тий работников, пенсионеров, черно-
быльцев, действие которых приоста-
новлено и отменено в 2015 году.

8. Проведения эффективного соци-
ального диалога, направленного на вы-
полнение Генерального соглашения.

Основные требования профсоюзов – 
справедливые цены на газ и тарифы на 
коммунальные услуги, повышение за-
работных плат и пенсий.

Продолжение. Начало – на стр.1
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  11 июня в Днепропетровске состоялся II пленум 
Центрального комитета ПМГУ. В его работе приня-
ли участие члены ЦК, представляющие первичные и 
территориальные профорганизации всех регионов 
Украины, включая Донецкую и Луганскую области. 
Криворожская делегация во главе с Анатолием Мака-
ренко состояла из 19 человек. 

Вел заседание председатель ЦК ПМГУ С.Комышев.
Участники пленума рассмотрели и приняли структуру 

Центрального комитета ПМГУ, утвердили состав постоян-
ных комиссий. Председателями  комиссий были избраны:

– по социально-экономической работе – В.Максак, за-
меститель председателя профкома первичной организации 
ПМГУ меткомбината «Запорожсталь»;

– по охране труда и здоровья – А.Волков, председатель 
профкома первичной организации ПМГУ ППП «Крив-
бассвзрывпром»;

– по правовой работе – И.Соколов, заместитель председа-
теля Днепропетровского областного комитета профсоюза;

– по внутрипрофсоюзной работе – Л.Кобзева, заместитель 
председателя Донецкого областного комитета профсоюза;

– по работе с молодежью – А.Гавриш, председатель проф-
кома первичной организации ПМГУ  «Ильич-Агро Дон-
басс»;

– по финансовой работе – Л.Подать, председатель Харь-
ковского областного комитета профсоюза;

– по информационной работе – Д.Меркулов, председатель 
профкома первичной организации ПМГУ «Запорожогне-
упор».

Также участники пленума утвердили мероприятия по 
реализации предложений и замечаний, высказанных деле-
гатами VI съезда ПМГУ, рассмотрели ряд рабочих вопросов, 
а также план работы Центрального комитета профсоюза на 
второе полугодие 2015 года.

По материалам сайта ЦК ПМГУ.
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 НА НАРАДІ МІСЬККОМУ ПМГУ НА ПЛЕНУМЕ ЦК ПМГУ

 У ПЕРВИНЦІ
Найбільш ефективним і доступ-

ним способом інформування в 
будь-якій первинній профспілковій 
організації, насамперед, є опера-
тивна нарада профкому. Живе 
спілкування – завжди в ціні, у тому 
числі в наш час прогресу. 

2 червня під час наради профкому 
первинки ПМГУ ТОВ «ПРОМРЕ-
МОНТ», яку вів голова профкому Юрій 
Прокопченко, профспілкові активісти 
(а це – працівники з різних районів 
Кривого Рогу) дізналися про протестні 
дії  профспілки металургів і гірників 
України в питаннях відстоювання прав 
і інтересів трудівників, про зміни в 
оподаткуванні, оперативно вирішили 
кілька нагальних питань. Зокрема, 
вони стосувалися літнього оздоров-
лення і відпочинку «промремонтівців» 
і членів їхніх родин, відвідання члена-
ми профспілки за пільговими абоне-
ментами палаців спорту ДП «Спорт-
Майстер».

Присутні на нараді жваво обговорю-
вали підняті Юрієм Прокопченком і 

його заступником Валерієм Чевським 
теми. Висловили свою позицію з того 
чи іншого питання, були почуті.

  У нараді брали участь завідуюча 
організаційно-інформаційним відділом 
Криворізького міського комітету ПМГУ 
Марія Загребельна і редактор газети 
«Під знаком руди і металу» Оксана 
Шахмоть. Марія Григорівна розповіла 
профактиву «ПРОМРЕМОНТУ» про 

внесені в головний документ нашої 
профспілки – Статут – зміни, про 
діяльність міського комітету.

О.Шахмоть коротко ознайомила 
присутніх з досвідом інформаційної ро-
боти в інших первинних організаціях, 
закликала «промремонтівців» до 
активної участі в фотоконкурсі «Молоде 
обличчя профспілки».  

Наш кор.

  Голова Криворізького міськкому ПМГУ Анатолій 
Макаренко акцентував особливу увагу профлідерів 
на інформаційній роботі первинних профспілкових 
організацій, сказав,  що цей важливий напрямок  діяльності 
допомагає формувати профспілкову культуру, суспільну 
думку, урешті-решт, довіру до нашої профспілки. Потім 
вручив нагороди переможцям конкурсу ЦК ПМГУ «Ин-
формация. Знание. Действие». Цьогоріч криворіжці ста-
ли кращими в 15 (!) номінаціях. «Найбагатшими» на 
перемоги виявилися первинки ПМГУ таких підприємств: 
«АрселорМіттал Кривий Ріг», «Кривбасзалізрудком», 
Південний ГЗК, Північний ГЗК. 

На фото – Анатолій Макаренко дякує за  високий 
професіоналізм головному редакторові газети «Вме-
сте профинфо» Віктору Білику. Щотижневик профкому 
«АрселорМіттал Кривий Ріг» – переможець у номінації 
«Краще профспілкове видання ПМГУ, що випускається на 
професійній основі». 

Фотоінформація Оксани ШАХМОТЬ.  

УСПІХ – ТАМ, ДЕ АКТИВНІСТЬУСПІХ – ТАМ, ДЕ АКТИВНІСТЬ

На 
оперативній 

нараді 
Криворізького 

міського 
комітету ПМГУ 

3 червня, окрім 
розгляду по-

точних питань 
життєдіяльності 

профспілкової 
організації, мав 
місце врочистий 

момент. 

ВОНИ ФОРМУЮТЬ ВОНИ ФОРМУЮТЬ 
ПРОФСПІЛКОВУ КУЛЬТУРУПРОФСПІЛКОВУ КУЛЬТУРУЧТОБЫ ЭФФЕКТИВНО ЗАЩИЩАТЬ ЧТОБЫ ЭФФЕКТИВНО ЗАЩИЩАТЬ 

ПРАВА РАБОЧЕГО ЧЕЛОВЕКАПРАВА РАБОЧЕГО ЧЕЛОВЕКА
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З ДУМКОЮ ПРО МИРНИЙ ДЕНЬ

Юрий БОБЧЕНКО, председатель профкома

 ПМГУ ПАО «АрселорМиттал Кривой Рог»:

– Наша отрасль всегда была крепким фундаментом 

всей экономики страны, за счет которого наполня-

лись бюджеты разных уровней, позволяя, в том чис-

ле, выплачивать зарплату работникам  бюджетных 

организаций, а людям, находящимся на заслуженном 

отдыхе, – пенсии и пособия. И даже сегодня, несмотря 

на кризисные явления в нашей отрасли и в экономике 

Украины в целом,  металлурги, горняки, коксохимики 

и представители других профессий своим самоотвер-

женным трудом делают все от них зависящее, чтобы 

предприятие стабильно функционировало, работала 

социальная сфера.
Каждый работник вправе рассчитывать на достой-

ную оплату своего труда, на социальные гарантии, 

которые закреплены в Коллективном договоре, – и 

в этом его всегда будет поддерживать  профсоюз 

металлургов и горняков Украины.

В канун нашего профессионального праздника от 

всей души желаю всем мирного неба над головой, 

крепкого здоровья, удачи во всех начинаниях, благо-

получия и согласия в семьях!

 Александр ВОЛКОВ, председатель профкома 

ПМГУ ПАО «ППП «Кривбассвзрывпром»:
– Сейчас очень тяжелое время и для предприятий, и для людей. 

Самое главное наше достижение в нынешних условиях – мы имеем 
объемы  работ, сохранили коллектив. 

Большое внимание профком совместно с администрацией уделяет 
социальной защите трудящихся. С 1 мая работникам предприятия 
повысили зарплату, проводится аттестация рабочих мест, состоялась 
традиционная выездная рабочая спартакиада. 

  Трудящиеся и члены их семей с удовольствием отдыхают на двух 
наших базах отдыха: «Вербиченька» и «Голубой залив», имеют воз-
можность поправлять здоровье на Черном и Азовском морях.  Детей  
мы отправляем в Бердянск и на Арабатскую стрелку. 

    Сейчас наши хлопоты связаны с подготовкой к профессиональ-
ному празднику. Обязательно его проведем достойно и на хорошем 
уровне. Поздравим трудящихся и поблагодарим их за труд. А поже-
лать всем хочу крепкого здоровья, уверенности в завтрашнем дне, 
мира и семейного благополучия!

 Дмитрий ВАСИЛЬЧЕНКО, председатель профкома 

ПМГУ ПАО «ЦГОК»:
– К профессиональному празднику Центральный ГОК, как 

всегда, готовится основательно. Ведь это – тот день, когда 
труженикам говорят слова благодарности.

 Приятно осознавать, что наш комбинат – флагман отрасли. 
По итогам годового трудового соперничества среди пред-
приятий горнодобывающего дивизиона Группы Метинвест 
ЦГОК стал победителем. Конечно, это – заслуга  всего коллек-
тива, каждого трудящегося в отдельности. Производственные 
успехи позволяют содержать социальную сферу: спортклуб, 
дворец культуры, базы отдыха, пансионаты. Колдоговор пред-
приятия гарантирует трудящимся социальную защиту.

  От имени профсоюзного комитета  поздравляю всех с на-
ступающим Днем работника металлургической и горнодобы-
вающей промышленности. Желаю богатырского  здоровья, 
полной реализации трудового потенциала!  Пусть у нас будет 
мир и возможность трудиться, отдыхать, растить детей в 
мирной стране.   

 Анатолий ФИЛОНЕНКО, председатель профкома  

ПМГУ ПАО «ЮГОК»:  
 – В день нашего профессионального праздника Южный горно-

обогатительный комбинат отмечает свой 60-летний юбилей. К этому 
юбилею наше предприятие подошло с достойными показателями, как 
экономическими, так и социальными. И если первые – это заслуга 
грамотного менеджмента и трудового коллектива всех структурных 
подразделений, то второе – это результат продуктивного социального 
диалога между администрацией и профсоюзным комитетом ПМГУ 
комбината.

60 лет – это не малый трудовой срок, это три-четыре поколения 
тружеников, а сегодняшние молодые работники – это уже правнуки 
югоковцев, стоявших у истоков нашего предприятия. На  пройденном 
пути было множество трудностей: перестройка, акционирование и 
приватизация, мировой экономический кризис с падением производ-
ства, период восстановления. Однако профком всегда избирал пра-
вильную тактику во взаимоотношениях с руководителями комбината, 
находил баланс интересов. Правильность этого подтверждается тем, 
что практически все наши работники состоят в профсоюзе металлур-
гов и горняков Украины и сегодня наша профсоюзная организация, 
наряду с профессиональным праздником и юбилеем предприятия, 

отмечает свою 63-ю годовщину.
Желаю всем крепкого здоровья, мира, благополучия и уда-

чи. И пусть новый металлургический год будет успешным для 
всех нас!

СПАСИБО МЕТАЛЛУРГАМ И ГОРНЯКАМ ЗА ТРУД!СПАСИБО МЕТАЛЛУРГАМ И ГОРНЯКАМ ЗА ТРУД!

  Анатолий ЛОГАЧЁВ, председатель профкома 

ПМГУ ПАО «ИнГОК»:                                                                             
  – 2015 год для тружеников Ингулецкого горно-

обогатительного комбината – юбилейный. 50 лет – это 
почётный возраст для трудового коллектива с богатым 
прошлым, славными традициями и перспективным буду-
щим. Полвека предприятие развивалось, достигало успехов, 
укрепляло деловую репутацию. Все это – результат работы  
команды профессионалов, нацеленной на поддержание ав-
торитета успешного предприятия. Уверен, впереди ИнГОК 
ждут новые яркие страницы жизнедеятельности!

 Поздравляя всех работников металлургической и гор-
нодобывающей промышленности с профессиональным 
праздником, желаю каждому мира, стабильной и плодотвор-
ной  работы, весомых трудовых достижений, стремления к 
постоянному совершенству, жизненной гармонии, личного 
счастья и благополучия!

 Наталья ШАМРИЦКАЯ, председатель профкома 

ПМГУ ПАО «СевГОК»:

– Хочу отметить, что в сложной экономической и 

политической ситуации, которая сложилась в Укра-

ине, мы продолжаем планомерно реализовывать 

социальную политику, сохраняем и приумножаем 

традиции СевГОКа. 
Мы благодарим многотысячный коллектив за про-

фессионализм и мастерство, преданность делу и род-

ному комбинату, трудовые достижения, которые дали 

нам возможность в это сложное время улучшать 

условия труда и отдыха, повышать заработную плату, 

уровень производственной безопасности. 
На Северном ГОКе в полном объеме выполняются 

все пункты Коллективного договора, а это значит, что 

наши сотрудники имеют бесплатную медицинскую 

страховку, путевки в пансионаты, поощрения к про-

фессиональному празднику и Новому году и многое 

другое. Все это – результаты нашей совместной ра-

боты. Общими усилиями мы подготовили к откры-

тию пансионат «Бригантина», ДОЛ «Приморский», 

турбазу «Ивушка». 
Поздравляю всех криворожан, причастных к про-

фессиональному празднику горняков и металлургов, 

желаю мира, добра, здоровья, процветания! 

СКОРО — НАШ ПРАЗДНИК. СЛОВО — ПРОФЛИДЕРАМ
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ОБМІН ДОСВІДОМ ОБМЕН ОПЫТОМ

 3 июня во время посещения делегацией Запорожского 
железорудного комбината профкома первичной орга-
низации ПМГУ Южного ГОКа было отмечено, что ини-
циатором проведения такой двухсторонней встречи 
выступил бывший руководитель названного ГОКа, 
а ныне председатель правления – генеральный ди-
ректор ЗЖРК Михаил Короленко. Целью данного 
мероприятия, в первую очередь, был обмен опытом ра-
боты первичных профсоюзных организаций крупных 
промышленных предприятий Украины, обсуждение 
насущных проблем и задач отрасли.

Первым делом председатель профкома ПМГУ Юж-
ного ГОКа Анатолий Филоненко ознакомил гостей  из 
Запорожья со структурой профсоюзной организации 
предприятия и системой ее работы. Анатолий Семено-
вич рассказал о действенном социальном партнерстве 
между профкомом и правлением комбината, о решении 
важных для югоковцев  социальных вопросов и инве-
стициях в эту сферу. С большим интересом профактиви-
сты  Запорожского железорудного комбината слушали 

о выполнении 
разделов и по-
ложений Кол-
лективного дого-
вора на  ЮГОКе, 
которые закреп-
ляют более высо-
кие социальные 
гарантии, чем те, 
которые обозна-
чены трудовым 
законодательст-
вом.  А.Филонен-
ко также рассказал 
гостям о  реализа-
ции комбинатом 
программы ком-
плексной рекон-
струкции жилого 
массива ЮГОКа, 
о создании ком-

фортных условий проживания для трудящихся в регионе 
присутствия предприятия. 

Далее  делегация отправилась в рудоуправление пред-
приятия, где председатель цеховой организации Алек-
сандр Фатеев ознакомил их с опытом работы цехкома 
рудничан. О специфике производственного процесса 
добычи и обогащения руды гостям рассказал директор 
РУ Александр Мироненко. Кроме того, коллегам из За-
порожья посчастливилось стать очевидцами проведения 
массового взрыва в карьере Южного ГОКа. Увиденное 
зрелище (также, как и вид самого карьера) их впечатлило, 
вызвало массу вопросов, на которые Александр Валенти-
нович детально ответил.

Следующим пунктом программы посещения стал центр 
жилмассива  ЮГОКа. Профсоюзный лидер Анатолий 
Филоненко показал гостям центральные инфраструк-
турные объекты, включая Дворец культуры и творчества 
комбината, будущий музей трудовой славы, провел их 
по Аллее Славы комбината, где представлены портреты 
югоковских передовиков.

 Много интересного в плане организации работы по-
черпнули для себя представители профсоюзной деле-
гации и во время посещения совета ветеранов труда и 
пенсионеров ЮГОКа. Председатель нашей ветеранской 

организации Лариса Зинченко не только рассказала им 
о большом количестве социальных программ, которые 
действуют для ветеранов на комбинате, но и дала много 
дельных советов.

Настоящее восхищение вызвало у гостей посещение 
Дворца спорта предприятия. Впечатлили их просторные, 
по-современному оборудованные тренажерные и спортив-
ные залы, обновленный плавательный бассейн. Запомнил-
ся рассказ об особенностях проведения ежегодной спар-
такиады среди трудовых коллективов комбината, одной 
из самых продолжительных и обширных по количеству 
видов спорта, входящих в программу соревнований.

Финальным аккордом встречи стала презентация ра-
боты профсоюзной первичной организации ЮГОКа, 
которую в профкоме комбината представил заместитель 
председателя профкома Александр Чайников.  

Светлана ВАВИЛОВА.
Фото Елены ДРАГУН.

ЗАПОРІЖЦІ – У КРИВБАСІЗАПОРІЖЦІ – У КРИВБАСІ
2 і 3 червня профспілкова делегація Запорізького залізорудного комбінату на чолі  з профлідером 

Олександром Григорчуком відвідала промисловий Кривбас. Ось як про цей візит розповідають криворізькі журналісти.

Для того, аби переконатися, що всі 
члени профспілки металургів і гірників 
України є однією дружною, згуртова-
ною командою, варто просто певний 
час поспостерігати за тим, як вони пра-
цюють, вирішують актуальні питання 
чи просто спілкуються. І все стає на 
свої місця. Нещодавно така нагода ви-
пала й нам, працівникам Криворізько-
го залізорудного комбінату. 2 червня 
комбінат зустрічав  профспілковий ак-
тив (у кількості 9 осіб)  із Запорізького 
залізорудного комбінату.  

Поїздка, що мала на меті обмін 
досвідом, була запланованою й дов-
гоочікуваною для обох сторін. Теп-
лий прийом гостей з боку голови 
профспілкового комітету ПМГУ  Кри-
ворізького залізорудного комбінату 
Юрія Деркача та його заступника 
Володимира Павленка, невимушена 
атмосфера спілкування, непідробна 
щирість і зацікавленість колег – усе 
свідчило про те, що візит носив аж 
ніяк не формальний характер. Скоріше 
нагадував зустріч добрих знайомих, 
яким є про що поговорити.

Попри те, що делегацію Запорізько-
го залізорудного комбінату цікавили 
найперше питання розвитку соціаль-
ної інфраструктури на потужному 
підприємстві з підземного видобутку 
залізної руди  й культурного життя 
його працівників, не оминули й вироб-
ничу діяльність. У супроводі  Ю.Дерка-
ча та В.Павленка гості відвідали шахту 
імені В. І. Леніна, де мали можливість 
на власні очі побачити, у яких умо-
вах працюють криворізькі шахтарі, 
поспостерігати за роботою скіпової 
підйомної машини й помилуватися 
панорамою міста з відмітки + 82 мет-
ри. Окремо говорити про позитивні 
враження буде зайвим. Колеги визна-
ли: отримання нашими шахтарями  
води, молока, засобів індивідуального 
захисту (респіратори, беруші) за елек-
тронними картками – це показник того 
гідного рівня, якого прагне досягнути 
керівництво їхнього підприємства.

Чи не найбільше запитань у  пред-
ставників Запорізького залізорудного 
комбінату було з приводу виконан-
ня умов Колективного договору ПАТ 
«Кривбасзалізрудком», особливо в тій 
його частині, що стосується соціальної 
сфери. Яким же було їх здивування, 
коли Юрій Деркач, уже безпосередньо 
на нараді з обміну досвідом, сказав, що, 

незважаючи на скрутний час, усі за-
плановані соціальні проекти не тільки 
збережені, а й працюють безвідмов-
но та на повну силу. Мова йде про 
функціонування в межах міста сана-
торію-профілакторію, у якому можна 
оздоровитися, дитячого оздоровчого 
комплексу «Дзержинець» у м. Бер-
дянськ, сімейної здравниці  ОК «Чер-
воні вітрила», що в Скадовську. Звісно, 
путівки – за  пільговою вартістю. Гос-
тей цікавило все: коли розпочинається 
сезон літнього відпочинку в дитячому 
оздоровчому комплексі, яка тривалість 
одного заїзду й скільки дітей може 
там побувати за цей час, чи входить 
у вартість путівки плата за квитки на 
потяг до Бердянська, чи  набирається 
необхідна кількість охочих відвідати 
«Червоні вітрила», зважаючи на не-
сприятливу ситуацію в країні? Проте 
навіть повні відповіді на ці запитання 
не вгамували  інформаційного апе-
титу гостей. Те, що вказані об'єкти, 
разом із трьома стадіонами, чотирма 
заміськими базами відпочинку й пала-
цом культури, знаходяться на балансі 
Криворізького залізорудного комбіна-
ту, викликало в них щире захоплення. 
До речі, цього дня запоріжці огляну-
ли спортивні арени підприємства – 
стадіони поблизу шахт «Октябрська» 
й «Родіна», а також  комбінатівський 
Палац культури. Завітали вони й до 
учбово-курсового центру, де кожен міг 
спробувати себе в якості справжнього 
підкорювача підземних глибин, випро-
бувавши гірниче обладнання в дії.

Під час невимушеної бесіди пред-
ставників двох потужних залізорудних 
підприємств очевидним було те, як бага-
то спільного є в їхній діяльності. Проте 
наприкінці зустрічі гості все-таки зізна-
лися, що приводів для заздрощів (звісно, 
по-доброму) у них є більш ніж достат-
ньо. Серед них – щодо безкоштовного 
перевезення робітників на роботу й з 
роботи додому, можливості отриман-
ня додаткового вихідного дня в день 
народження, медичного страхування, 
актуальної нині допомоги учасникам 
антитерористичної операції на Сході 
країни та їх сім'ям тощо. Головне, що все 
це гарантується основним документом 
життєдіяльності підприємства – Колек-
тивним договором.

 Олена КОЗАЧИНСЬКА.
Фото Олега ГРЯЗНОВА 

та Олени ДРАГУН.

День перший. 

Криворізький залізорудний 

комбінат

День второй. Южный ГОК



ПІД ЗНАКОМ РУДИ І МЕТАЛУ № 6 (148) червень  2015  року8

 ПРОБЛЕМА НОМЕР ОДИН

 КОНКУРС СТІННІВОК

 Тема працевлаштування 
молоді наразі є дуже актуаль-

ною. З кожним роком на ринку 
праці вимоги до робітників зро-

стають, а ось кількість робочих 
місць скорочується. Випускни-

кам все важче і важче знаходи-
ти не тільки роботу за фахом, а 

й будь-яку в легальному секторі 
економіки.

У Гірничо-електромеханічному 
коледжі КНУ завжди приділялась увага 
не тільки якісній підготовці студентів, а 
й подальшій долі хлопців і дівчат.  

Оскільки потенційні роботодавці 
перш за все звертають увагу на вміння 
і знання випускників, педагогічний 
колектив нашого навчального закла-
ду акцент робить на збалансованості 
теоретичної та практичної підготовки 
молодих спеціалістів.

Уже на другому курсі студенти по-
чинають вивчати загально-технічні 
дисципліни та проходять навчальну 
практику у навчально-виробничих май-
стернях коледжу. Тут вони оволодівають 
початковими практичними навичками  
обраної спеціальності. Отримані знан-
ня, уміння та  навички студенти демон-
струють під час проведення в коледжі 
конкурсів на звання кращого токаря, кра-
щого слюсаря, кращого зварювальника 
(на фото) тощо. Усі творчі ініціативи, 
змагання підтримуються  профкомом 
студентів первинної організації ПМГУ 
навчального закладу. 

На третьому курсі студенти безпосе-
редньо вивчають прикладні дисципліни 
з обраної спеціальності і виходять на 
виробничу практику. А на четверто-
му –поглиблюють теоретичні знан-
ня, маючи чітке уявлення про сферу 
їх застосування. Причому навчання 
студентів випускного курсу проводиться 
у тісному контакті з відповідними ка-
федрами Криворізького національного 
університету.

Базами виробничих практик студентів 
Гірничо-електромеханічного коледжу 
є  різні підприємства нашого міста, з 
якими дружить навчальний заклад. 
Особливо  хочеться подякувати за до-
помогу Криворізькому залізорудному 
комбінату, «АрселорМіттал Кривий Ріг», 
«Корум Криворізький завод гірничого 
обладнання», Центральному ГЗК, 
«Електромашпромсервісу», «ЄВРАЗ 
Суха Балка»,   Укртелекому, «Кривбасре-
монту». Саме на цих підприємствах наші 

випускники  прагнуть отримати перше 
робоче місце. У найближчих планах на-
шого навчального закладу – збільшення 
переліку підприємств, де студенти мог-
ли б проходити практику, а випуск-
ники – працевлаштовуватися. Ми, як 
турботливі батьки, намагаємося допо-
магати і словом, і ділом перспективній 
молоді.  

 Навесні цього року  коледж для 
студентів випускного курсу  провів 
«Ярмарок вакансій» із залученням 
представників потенційних підприємств-
роботодавців. Ми розуміємо, що кожно-
го випускника не працевлаштуємо, але 
багатьом можна допомогти.
 Олена ЧОРНОВІЛ, 
заступник директора з виробничої 

роботи коледжу.
Фото надано профкомом студентів 

ПМГУ Гірничо-електромеханічного 
коледжу.

Такі слова говорить голова Криворізького міськкому ПМГУ 
Анатолій Макаренко кожного разу на оперативних нарадах 
міськкому під час розгляду питань сфери охорони праці. На 
цьому своїм студентам постійно наголошуємо і ми, викладачі 
Інгулецького коледжу КНУ.

До Дня охорони праці первинна профспілкова організація ПМГУ 
Інгулецького коледжу і комісія викладачів електромеханічних дисциплін під 
керівництвом Миколи Уса (який, до речі, є активним членом профкому) про-
вели конкурс стіннівок  серед студентів І-ІІІ курсів.

Підготовлені студентами стіннівки (а таких було шість) давали інформацію 
про заходи безпеки на виробництві та профілактику порушень охорони праці. 
Переможець та призери творчого конкурсу від профкому отримали грошову 
винагороду.

Інформація надана профкомом ПМГУ Інгулецького коледжу.
На фото: профлідер коледжу Оксана Татарінова вітає з перемогою 

студента ІІ курсу  Олександра Перепелицю. 

З ТУРБОТОЮ ПРО СВОЇХ ВИПУСКНИКІВЗ ТУРБОТОЮ ПРО СВОЇХ ВИПУСКНИКІВ

«Немає нічого важливішого за людське життя»«Немає нічого важливішого за людське життя»
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 НЕ МЕСТО КРАСИТ ЧЕЛОВЕКА, А ЧЕЛОВЕК МЕСТО

Предцехком, влюблённый в футбол

В следующем году исполнится ровно 
тридцать лет, как Эдуард Анатольевич 
впервые пришел работать на ЮГОК. 
Совсем еще мальчишкой, студентом 
Криворожского политехнического тех-
никума, был направлен на комбинат 
в составе молодежного стройотряда, 
работал в карьере рудоуправления 
предприятия. Затем была производ-
ственная практика, первый опыт ра-
боты уже дипломированного молодого 
специалиста, который трудоустроился 
в УЖДТ ЮГОКа помощником маши-
ниста электровоза. Далее – служба в 
армии, которая закалила и физически, 
и морально.  Отслужив, возвратился 
в трудовой коллектив железнодорож-
ников.

Отдельная глава в его биографии  – 
футбол. Этому виду спорта он  верен 
больше 40 лет! Играл с самого детства. 
Вначале в одной из городских детско-
юношеских спортивных школ, затем 
в армии, с коллегами после работы. 
Одно время даже выступал в составе 
команды «Сириус» (Желтые Воды), 
играющей на профессиональном уров-
не. Рад, что футбол увлёк и младше-
го сына Егора. На родном комбинате 
Эдуард Мотуз всегда был активным 
участником спортивных 

с о р е в -
нований, 
п р е д л о -
жил  ввести 
в перечень 
видов спорта в зачет 
комбинатовской спартакиады мини-
футбол. Не удивительно, что долгое 
время возглавлял цеховую комиссию 
по работе с молодежью и спортивной 
работе, позже был избран членом про-
фкома предприятия.

Основная задача профлидера, по 
мнению Эдуарда Анатольевича, –  это 
каждый день, каждую минуту оправ-
дывать доверие людей не словами, а  
конкретными делами.  «Человек труда 
должен чувствовать, что профсоюз – 
это крепкий тыл и опора для него в 
самых разных жизненных ситуациях», 
– убежден  собеседник.

Ответы на многие вопросы по орга-
низации своей работы в новой должно-
сти предцехкома Эдуарду Анатольеви-
чу пришлось находить уже в процессе 
своей деятельности. Хорошо, что на-
дежными помощниками здесь для него 
являются члены цехового комитета и 
профгрупорги УЖДТ. Ежемесячные 
заседания цехкома всегда проходят в 
активном обсуждении  наболевших 

для железнодорожников вопросов. На 
контроле – вопросы обеспечения тру-
дящихся спецодеждой и спецобувью, 
питьевого режима на рабочих местах,   
ремонта и содержания бытовых по-
мещений. Вот, например, сейчас очень 
актуальным является оборудование 
домиков цеха на базе отдыха «Чайка» 
в Кудашево необходимой бытовой 
техникой, в частности, холодильни-
ками. Очень важной, по его словам, 
является работа по организации оздо-
ровления работников и их детей.

Немалая роль в том, что сборная 
команда управления железнодорож-
ного транспорта заняла в очередной 
комбинатовской спартакиаде второе 
место, также принадлежит цеховому 
профсоюзному лидеру. Сейчас Эдуард 
Анатольевич обдумывает, как его кол-
лективу достойно представить себя и в 
главном культурном событии комбина-
та – фестивале цеховой самодеятель-
ности «Созвездие талантов».

Как отмечает Эдуард Мотуз, для 
успешной деятельности профсоюзного 
работника необходим прочный запас 
знаний. Поэтому он  с   удовольствием 
проходит обучение в Школе профсо-
юзного лидера, которая действует при  
Криворожском городском комитете 
профсоюза металлургов и горняков 
Украины. И, конечно же, за дельным 
советом и помощью он всегда обра-
щается в профком предприятия, кото-
рый возглавляет Анатолий Филоненко. 
Знает: здесь помогут всегда! А он, в 
свою очередь, всегда готов помочь тем, 
кто в этом нуждается.

 Светлана ВАВИЛОВА.
Фото Елены ШАНЮК.

 

Игра в футбол дает организму сильную физическую на-
грузку. Она включает разнообразные повороты корпуса, 
рывки, выпады, бег, сильные удары ногами – и все это 
происходит очень интенсивно, в быстром темпе. Если 
не просто толкать мяч, а воспринимать игру в футбол 
именно как тренировку, то такие занятия могут стать 
отличным вариантом для регулярного тренинга. Кстати, 

более эффективными будут игры в небольших 
командах, например, по пять человек, как 
в мини-футболе. 

  Футбол очень хорошо влияет на состоя-
ние и здоровье организма в целом. Во-

первых, регулярные тренировки 
повышают силу и вы-
носливость организма. 
Во-вторых, смешан-
ные ритмично-силовые 

нагрузки, интервальные 
и непрерывные, помо-

гают в борьбе с лишним весом. В-третьих, футбол 
отлично тренирует мышцы ног, если, конечно, вы го-
няете мяч на футбольном поле, а не активно играете 
в футбол онлайн. Полезны футбольные тренировки 
и для внутренних органов. Так, подобные нагрузки укре-
пляют сердечно-сосудистую систему, развивают легкие 
и увеличивают их объем, что в свою очередь улучшает 
подачу кислорода в организм. Также занятия футболом 
регулируют артериальное давление и уровень холестерина 
в крови.

 Во время занятий футболом улучшается и эмоционально-
психическое состояние спортсмена. Концентрация на игре 
отвлекает от повседневных проблем, а полная физическая 
отдача дает эмоциональную разгрузку. Во время сильных 
ударов по мячу уходит и агрессия, что способствует со-
хранению спокойствия в обычной жизни.

Большим плюсом в футболе, как для детей, так и для 
взрослых, является то, что это командная игра. Взаимо-
действие с другими игроками учит человека находить 
общий язык с другими людьми, нести ответственность, 
в том числе и коллективную, развивает личностные 
качества.

В 2014 году трудовой коллектив управления 
железнодорожного транспорта Южного ГОКа 
единогласно избрал председателем цехового 
комитета Эдуарда МОТУЗА. Ему предстояло 
узнать людей, проблемы каждого участка, 
бригады, освоить главные направления про-
фсоюзной работы, а их оказалось значительно 
больше, чем он мог себе представить. Но пасо-
вать перед трудностями – не в его характере, 
поэтому решительно взялся за дело…поэтому решительно взялся за дело…
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А ВЫ ЗНАЕТЕ...

…ЧЕМ ПОЛЕЗЕН ФУТБОЛ?
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ПУТЁВКА В ЛЕТО

А чтобы каждый отдыхающий мог на-
сладиться пребыванием здесь «на все сто», 
трудовыми коллективами СевГОКа при 
содействии профсоюзного и цеховых ко-
митетов ПМГУ была проделана огромная 
подготовительная работа в рамках общекор-
поративного проекта «Рабо-
чий быт – своими ру-
ками». Ее результаты  
12 июня смотрела ком-
бинатовская комиссия 
во главе с генеральным 
директором Павлом Ти-
мошенко.

Стараниями севгоков-
цев «Ивушка»  стала еще 
краше и комфортнее. Для 
отдыхающих созданы все 
необходимые условия. На-
много улучшились условия 
для проживания – обно-
вилась мебель, интерьер, 
установлены кондиционе-
ры, холодильники, возле 
каждого домика – беседки 
и мангалы. 

Многое делается и для того, 
чтобы отдых севгоковцев был 

насыщенным и здоровым. Для этого – настольный теннис, 
бадминтон, футбольное поле, волейбольная площадка. По-
беспокоились и о маленьких отдыхающих – оборудованы 
детские площадки с качелями, бассейнами, песочницами. 
База, расположенная на живописном берегу Искровского 
водохранилища, – раздолье для рыбаков, дайверов и прочих 
любителей водных развлечений.

Каждому цеху 
было чем удивить 
комиссию, которая 
оценивала под-
готовку домиков 
и территорий. По 
итогам 15 коллек-
тивов структурных 
п о д р а з д е л е н и й 
комбината одержа-
ли победу в различ-
ных номинациях и 
получили денежные 
вознаграждения. 

Но больше всех 
впечатлил гостей 
креативный подход 

цеха сетей и подстанций и цеха производства окатышей           
№ 2. Они повысили статус своих домиков до уровня «5 звёзд». 
(Да-да, традиционно место в рейтинге определяется не бал-
лами, а «звёздами» – по аналогии с общепринятой в мире 
гостиничной иерархией).  

«Четырехзвездочными» стали объекты цеха подготовки 
производства, горнотранспортного цеха № 2 и объединен-
ного коллектива СОАСС и СПЭЛ. 

Все победители получили дипломы и денежные сертифи-
каты, а работники СевГОКа – уютные и красивые места для 
летнего отдыха. Хорошие впечатления обеспечены! 

Елена ИВАНЧЕНКО,  Александр КОЛЕСНИК.
Фото Александра БУДКО.

В  спасительной  тени  «Ивушки»В  спасительной  тени  «Ивушки»
Знойное солнце, раскаленный городской ас-

фальт, тяжелый воздух… Так хочется хотя бы 

в выходные насладиться свежестью ветерка, 

прохладой водоема. Севгоковцы для этого могут 

отправиться на базу отдыха – в спасительную 

тень «Ивушки». 

ВНИМАНИЕ!

  ФОТОКОНКУРС
с названием «Молодое 
лицо профсоюза» продол-
жается. Его организатор – 
Криворожский городской 
комитет ПМГУ.  

Тематика фотоснимков 
должна отображать уча-
стие молодёжи в проф-
союзных мероприятиях. 
Фотографии размером      
30 х 40 см приносить в 
горком профсоюза. За 
справками обращаться 
в редакцию газеты «Під 
знаком руди і металу» и 
профкомы первичных ор-
ганизаций ПМГУ.

  Победителей и призёров 
ждут денежные премии: 
за І место – по 800 грн., 

за ІІ – по 600 грн., 
за ІІІ – по 400 грн.   

Ежедневно читают

ЛЮДИ С ПОЗИТИВНЫМ МЫШЛЕНИЕМ ЛЮДИ С НЕГАТИВНЫМ МЫШЛЕНИЕМ

Проявляют любезность, 
уважение

Постоянно учатся Прощают других
Критикуют Держат обиду

Проявляют гнев

Обсуждают людей
Считают, что все 

знают
Обвиняют других в 

своих провалах

«Просиживают 
штаны»

Никогда не ставят 
цели

Присваивают все 
победы себе

Не знают кем 
хотят стать

Боятся перемен

Думают вместо того, 
чтобы делать

Скрывают события и 
информацию

Хвалятся своими 
победами

Говорят, что ведут 
дневник, хотя не 

ведут

Смотрят постоянно 
телевизор и играют

Втайне надеются, что 
у других ничего не 

получится

Берут ответственность за 
собственные ошибки

Разделяют победу
 с другими

Излучают радость

Принимают перемены

Ставят цели и планируют их 
достижение

Желают успеха другим

Обсуждают идеи

Делятся информацией и 
событиями

Рассматривают разные 
точки зрения

Ведут список дел, 
дневник

Радуются за успех 
других

Имеют чувство 
благодарности
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ЗМІСТОВНИЙ ВІДПОЧИНОК

Затяті рибаки знають, що їхнє «професійне свято» – другої 
неділі липня. Проте голова профкому студентів ПМГУ Авто-
транспортного коледжу Микола Дутко вирішив до календарної 
дати не прив’язуватися, а влаштувати для вудкарів поїздку 
на річку відразу по вста- новленню сонячної теплої 

погоди. Ініціативу профкому 
підтримав директор коледжу 
Володимир Дубінецький.

– У травні разом з 
керівником фізичного ви-
ховання коледжу Володи-
миром Забарою ми  стали 
збирати охочих студентів 
позмагатися в конкурсі на 
кращого (або везучого) ри-
бака, – розповідає М.Дутко. 
– Долучи-
т и с я  д о 
активного 
д о з в і л л я 

побажали 20 
студентів з різних курсів, у тому числі голова 
студради Ганна Литвиненко. На моє переко-
нання, такі поїздки потрібні, адже не тільки 
гуртують молодь, а й пропагують здоровий 
спосіб життя. Після  риболовлі на молодь 
чекала фізкультпауза. Волейбол ще більше 
здружив майбутніх автотранспортників.  

Колектив студентів висловлює вдячність 
Криворізькому залізорудному комбінату, зо-
крема, голові правління Федору Караманиць,  
профлідеру управління залізничного транс-
порту Володимиру Величку за можливість 

п р о в е д е н н я 
с т у д е н т с ь к о -
го заходу на 
комбінатівській 
базі відпочинку 
в Мар’янівці. 

Про автобус, 
с п о р я д ж е н н я 
для риболовлі, 
обід, призи «за 
вміння ловити рибу і їсти юшку» потурбувався профком 
студентів.  

Насамкінець – про кращого рибака. Ним став студент III 
курсу автомобільного відділення Роман Приснюк. Його 
трофей – короп вагою майже 1,5 кг.

Фотоінформація надана профкомом 
студентів ПМГУ Автоколеджу.

  
 
 

ОРГАНІЗУВАЛИ В АВТОТРАНСПОРТНОМУ КОЛЕДЖІ КНУ. 

Как продлить свою жизнь и укрепить здоровьеКак продлить свою жизнь и укрепить здоровье
1. Не объедайтесь.  
2. Меню должно соответствовать ваше-

му возрасту.
3. Попытайтесь найти подходящую для 

себя работу. Работа способствует моло-
жавости. Тот, кто не работает, выглядит 
на пять лет старше.  

 4. Найдите себе пару в жизни. Любовь и 
нежность являются лучшими средствами 
против старения.

 5. Имейте на всё собственную точку 
зрения. Осознанно живущий человек 
значительно реже впадает в депрессию и 
бывает подавленным, чем тот, кто лишь 
пассивно плывет по течению.

 6. Двигайтесь! Даже восемь минут заня-

тий спортом в день продлевают жизнь.
 7. Спите в прохладной комнате.
 8. Время от времени балуйте себя.
 9. Не следует всегда подавлять гнев 

(или обиду) в себе. Тот, кто постоянно 
корит лишь самого себя, вместо того, 
чтобы рассказать, что его огорчает, а 
временами даже и поспорить, обме-
няться мнением с окружающими, более 
подвержен любым заболеваниям, в том 
числе злокачественным опухолям. Со-
гласно результатам международного те-
стирования, 64 процента респондентов, 
страдающих раком, всегда подавляют 
гнев в себе.

 10. Тренируйте головной мозг.

Хотя человеку генетически 

«гарантированы» сто двад-

цать лет жизни, однако на 

самом деле наш век зна-

чительно короче. Японцы 

в среднем живут до 79 лет, 

австралийцы, греки, канад-

цы и шведы  – до 78, немцы 

и американцы – до 76. У 

украинцев, русских и турков  

ниточка жизни  обрывается 

значительно быстрее: уже 

после 67 лет. У нигерийцев 

и сомалийцев и того раньше 

– примерно в 47 лет. Между-

народная группа врачей, 

психологов и диетологов 

разработала «десять запове-

дей», следуя которым можно  

продлить жизнь.

ДЕНЬ РИБАКА НЕ ЗА КАЛЕНДАРЕМДЕНЬ РИБАКА НЕ ЗА КАЛЕНДАРЕМ
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ВЫЕЗДНОЙ ПРАЗДНИК 
СПОРТА

В последнюю неделю мая в пгт Затока Одесской области 
состоялась XI спартакиада профсоюзно-физкультурного 
актива горняков и металлургов Кривбасса. Уже много лет 
организаторами такого выездного праздника спорта явля-
ются Криворожский городской комитет профсоюза метал-
лургов и горняков Украины и городской совет физкультурно-
спортивного общества «Украина».

В нынешнем году более 60 участников спартакиады состя-
зались в 10 видах спорта: беговой и комбинированной эстафе-
тах, настольном теннисе, прыжках с места, волейболе, доми-
но, бросках баскетбольного мяча в корзину, футволее, дартсе, 
шашках. Как рассказала председатель городского совета ФСО 
«Украина», главный судья спартакиады Татьяна КИРИЧЕН-
КО, традиционно участники спартакиады (а это – представи-
тели рабочего спорта, лучшие профорги и физорги, тренеры, 
работники профкомов) были разделены на команды «Се-

вер» и «Юг». 
В северную 
группу вошли 
представите-
ли СевГОКа, 

ЦГОКа, Криворожского железорудного комбината. В юж-
ную – ЮГОКа, «АрселорМиттал Кривой Рог», ИнГОКа. 
Cборными командами руководили опытные инструкторы 
Константин Попучиев (СК «Горняк» Криворожского железо-
рудного комбината) и Валентин Жулавский (Физкультурно-
оздоровительный комплекс Южного ГОКа).

По словам Татьяны Кириченко, во время проведения 
криворожской спартакиады в Затоке было жарко. И это не 
смотря на сильный ветер и не очень приветливую погоду.  Во 
время состязаний участников переполняли бурные эмоции, 
каждый желал победить. Правда, «проблема» легко решалась 
– море-то рядом! 

Виктория со значительным перевесом досталась более 
сильной и ловкой команде «Юг». Представители «Севера» 
смогли переиграть соперников только в трёх видах спорта: 
настольном теннисе, дартсе, бросках баскетбольного мяча 
в корзину.

По результатам спартакиады, которая проходила три дня, 
команды, а также лучшие спортсмены, активные участники 
были награждены кубками, премиями, подарками. Но самое 
главное, по мнению Татьяны Александровны, – это те неза-

бываемые эмоции, которые не купить ни за 
какие деньги.  

Оксана ШАХМОТЬ.
Фото Александра ЧАЙНИКОВА.

Анатолий МАКАРЕН-
КО, председатель Кри-
ворожского горкома 
ПМГУ:

– Городская организа-
ция профсоюза металлур-
гов и горняков Украины и 
в дальнейшем будет уде-
лять большое внимание 
работе по укреплению 
физического здоровья 
трудящихся предприятий 
горно-металлургической 
отрасли, пропаганде здо-
рового образа жизни и 
спорта среди рабочих. 

Такие спортивные ме-
роприятия участникам 
разных возрастов и из 
разных предприятий по-
зволяют не только демон-
стрировать свои способ-
ности, умения, ловкость, 
но и сближают людей, 
учат их толерантности, 
дружбе, взаимодействию 
в команде.

В ЗАТ О КЕ  БЫЛ О  ЖАРКВ ЗАТ О КЕ  БЫЛ О  ЖАРК  ОО




